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ATA N. °20/2023
Aos vinte e cinco dias do més de agosto de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-
se a reunio ordinária da Camara Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José
Soares, sob a presidência do Senhor WalterManuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Cmara,
estando presentes os Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Manuel António
Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, António Manuel Caria dos Santos,Paulo Jorge Santos Reis e Ana Teresa Mafra Neto.
A Reunio foi secretariadapela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso.
Pelas dez horas e três minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao
Órgo Executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica:
PERODO DEANTESDA ORDEMDODIA
O Sr. Presidente, cumprimentou todos os presentes e declarou aberta a reunio de cmara do dia
25/8/2023, e comeou por dar algumas informaes iniciais, que a Sr. * a vereadora Fátima
Duarte, pela sua impossibilidade de estar presente, fora substituida pelo elemento seguinte, da
lista Dr. "Carla Medeiros que declarou a suapossibilidade, sendo substituida pelo Sr. ° vereador,
Edmundo Eustáquio, do Partido Social Democrata. Da Coligao Democratica Unitária, o Sr.
vereador Joo Delgado declarou tambhem por motivos de férias a sua impossibilidade, sendo
substituido pelo senhor vereador Antnio Manuel Caria dos Santos. Por parte do Partido
Socialista o Sr. Vereador Orlando Rodrigues encontra-se de férias, e devido à impossibilidade do
Senhor Salvador Formiga em estarpresente, fora convocado o membro seguinte Dr. °Ana Neto. -
O Sr. Presidente referiu que no tinha assuntos para, informar noperiodo antes da ordem do dia.
interveio o Sr. Vereador Manuel Sequeira, dando nota, que se irá disputar um encontro
importante para a Nazaré em Futebol de Praia tratando-se da possibilidade da Associao
Desportiva da "Nazaré 22" puder ascender à primeira diviso e nessa condio, a Nazaré passaa contar com 2 equipas, na primeira diviso, sendo inedito será bastante importante. O Senhor
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Vereador Manuel Sequeira disse ainda que queria desejar sorte ao SOTAOpara o próximo fim de

semana onde o Soto irá disputar o apuramento do Campeo. O Senhor Presidente disse que

nesse jogo de tremenda importncia, quer o Senhor Presidente, quer o Senhor Vereador do

Desporto, vo estar presentes.

Pediu a Palavra o Sr. Vereador Edmundo Bandeira Eustáqui, desejando um bom dia a todos os presentes,

e também há aqueles que nos ouvem em casa, esperando que seja uma boa sesso de trabalho. Comeou

por dizer exatamente como no podia deixar de ser, falar sobre o trnsito e o trnsito em geral,

tomou nota de uma situao na Nazaré se diz com bastante frequência,
"
que trnsito, é pior que

uma selha de aparelho emalhada mas, principalmente, a pergunta que eu queria fazer era a

seguint: Se existe algum plano de fuga ao chamado plano de emergênci?, em caso de um grave

acontecimento, como no podia deixar de ser, voltou a perguntar, e de facto, estarmos a chegar

ao final de Agosto e das casas de banho do mercado sítio continuarem a no funcionar. Gostava

de saber concretamente o que é que se passa? o que é que se podefazer? Qual é a ideia para este

ponto de Sobre artepública? Leu, defacto, umas notícias que concordou plenamente.

O Senhor Presidente referiu-se, a várias rotundas que vo ter tipos de arte, a Rotunda do Vale

Paraíso, a do Valado dos Frades com a Abóbora Gigantes, a de Famalico com o Brazo, em

resposta ao Senhor Vereador Edmundo Eutásquio, o Sr. Presidente da Cmara disse, que no

haverá nenhuma arte para a rotunda do Vale Paraiso, era uma hipótese para a Nazaré ,o Sr.

Vereador Edmundo Eustáquio, disse que secalhar tinha lido mal, mas queria fazer aqui um

enquadramento, uma onda gigante que será também no IC 9, nada contra antes pelo contrário,

mas a minha pergunta é simples, e concorda perfeitamente com estas situaes, para já gostaria

de perguntar, ao Senhor Presidente, sobre a rotunda do Porto abrigo, de todas no será mais

importante, mas porque todas so importantes, mas para mim, como neto e sobrinho, pescadores

também. Gostaria de perguntar se por acaso alguma ideia para ali. ~ Para finalizar esta parte,

tinha apenas de dar 3 notas finais. A 1.º nota, realar a prontido, e a eficácia dos Servios
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Municipalizados na pessoa do Sr. Eng.º Tiago Pimpo, que em menos de 24 horas, resolver um

grave problema junto à entrada do Sítio, alertado para o caso, foi uma eficácia que deve ser

reconhecida, 2.º nota foi o mérito e o reconhecimento para o Nazareno, Mário Rui Galego que

foi nomeado diretor de Informao da RDPjornalista que se iniciou na rádio Nazaré e enquanto
seu colega e seu diretor sabia que ia longe, portanto, parabéns para o Mário e a 3.º nota final
também um fotojornalista repórter de Guerra, colaborador da SIC nos Aores e o Nazareno Rui
Caria que acaba também de vencer 2 prémios em Paris, alcanou um prémio de prata com o seu

trabalho e a distino numa série de 10 fotografias anacronismo, portanto, enderea os

parabéns ao Rui que bem merece, diz o Sr. Vereador estarmos muito bem representados a nível

de nazarenos, quer nestas artes, quer também no partes desporto, para já, era tudo.

Interveio o Senhor Vereador Paulo Reis cumprimentando todo o Executivo, referindo que após
uma consulta na plataforma da base do Gov. (dos dos contratos público, repararou que que

existe, uns ajustes diretos, feitos pela Cmara Municipal, relativamente à aquisio de

espetáculos da passagem ano, palcos também relativos a passagem de ano, Aquisio de Madeira

para o Carnaval 2023. E ainda um aluguer de materialpara a assembleia de voto das eleies e,

levanou de seguida algumas questes o porquê que só agora foram feitos estes ajustes diretos?,

Quando o Senhor Presidente apreguou ter tudo em dia, aparecem estes contratos feitos há mais

de 6 meses, ou seja, em que foram executados há mais de 6 meses e o seu fornecimento, e como é

lógico, como as despesas no esto lanadas, tambem no existem atrasos, pretendeu saber o

Senhor Vereador Paulo Reis, quantas mais situaes existem deste tipo? se consegue-se

disponibilizar valores e tambem o que é que está em atraso? Diz estar a falar só nestas

contrataes de 99.000 euros de ajustes diretos de fornecimento de material e prestao de

servios que foram disponibilizados, como referiu ha mais de 6 meses e estamos a falar de

dinheiro público, e tem que haver transparência, relativamente às tendas e ao aluguer material

para as assembleias de voto também pretendia saber que material foi disponibilizado na altura
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em 18/01/022. Relativamente às Festas do Sitio reparei que to foram feitas 2 prestaes de

servios no valor de 7.500 euros cada uma, pretendendo saber, qual a durao do servio o que é

que engloba estes 7.500 euros? ou seja, no total, so 15.000 euros?

O Senhor Vereador Antnio Manuel Caria dos Santos pediu a palavra comeou por

cumprimentar quem estava presente, e quem estava a assistir pelas redes sociais, desejando de

seguida uma boa reunio de trabalho, e de seguida leu a sua interveno que se transcreve:

"1° - Agora que passaram cerca de três semanas após o términus da Jornada Mundial da

Juventude (JMJ), e depois de já termos ouvido e lido algumas das análises ao evento, dá para ver

que, afinal, a jornada parece que no ter sido assim to benéfica a nível financeiro para o pais

como alguns apregoaram de início, além de outras polêmicas que se levantaram e que ainda no

se conhece verdadeiramente o seu desfecho. (Exemplos: ajustes directos; pouco consumo por

parte dos visitantes; nome da ponte; etc.)

Mas porque também recebemos várias centenas de jovens que integraram a JMJ - Lisboa 2023

no concelho da Nazaré, queremos valorizar a forma como foram acolhidos e integrados no nosso

concelhopor quem teve essa responsabilidade.

Valorizamos também a forma como todo o evento decorreu, o que só demonstra a capacidade do

pais em receber quem quer promover um mundo de paz e de futuro, que se quer plural,

multirreligioso e multiétnico. Um mundo onde todos têm lugar.

Aludimos ainda às ucidas palavras do Papa Francisco que, referindo-se à questo gravissima,

que coloca em causa esse mundo plural e defuturo que preconizamos, do conflito politico-militar

entre a Rússia e a Ucrnia, referia o Papa Francisco que só sepoderá alcanar a Paz através do

diálogo e de uma soluo negociada entre as partes e nunca pela via do alimento cada vez maior

da guerra - ora, estas palavras no so, nem mais, nem menos, do que aquilo que sempre

defendemos no PCP e na CDU, desde o primeiro dia deste conflito que se iniciou em 2014.
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Disse ainda o Papa Francisco que, repudia a pobreza que se generaliza, as desigualdades que se

aprofundam. Pobreza e desigualdades fomentadas pelo mundo capitalista que no se cansa de

acumular capital - ora, mais uma vez, estas palavras no so, nem mais, nem menos, do que

aquilo que sempre defendemos no PCP e na CDU.

Quanto às JMJ - Lisboa 2023: foi um evento importante, que correu particularmente bem.

Com os equilíbrios necessários e com uma politica de justia oramental séria, tendo em conta as

necessidades diárias do povo e do país, estes eventos afiguram-se como importantes, mas nunca

como objectivo último de quem governa.

2° - Educao:

Estamos prestes a ver acontecer o início do novo ano escolar. Por isso é importante para nós que

se continue a lembrar o que está a serfeito na Escola Amadeu Gaudêncio para colmatar asfalhas

há muito tempo apontadas.

Ainda mais agora que todos sabemos que a Escola Básica e Secundária de Amadeu Gaudêncio é

uma das 451 que foram aprovadas aos apoios do Estado para serem recuperadas, no acordo que

estabelece os compromissos em matéria de financiamento do Programa de

Recuperao; 4Reabilitao de Escolas, firmado entre o Governo e a ANMP.

Mesmo sabendo-se que as obras podem acontecer até 2030 e que a nossa escola está classificada

no último nível deprioridades:

- Podem indicar-nos se já comearam a ser feitos alguns trabalhos na escola ao abrigo deste

acordo e quais osprazos para tais obras acontecerem efinalizarem?

- Como está a situao da recuperao da Escola, na parte mais urgente para a segurana ao

nível da estrutura de vidro degradada no interior e que ameaava cair?

- Está contemplada na obra de recuperao a construo das restantes salas de aulas em falta,

para se acabar com as aulas em contentores?

- No mbito do acordo, podem indicar qual o valor total atribuido às obras naquela escola?
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Ainda sobre a educao, a necessidade de colocao de lombas redutoras de velocidade. _

- Como estamos prestes a iniciar o ano letivo, e como temos trazido aqui tantas vezes, mas ainda

sem resoluo: quando é que sero colocadas as lombas redutoras de velocidade e os sinais de

trnsito a indicar a aproximao ao complexo escolar e desportivo (Externato Dom Fuas

Roupinho, Escola Amadeu Gaudêncio, Pavilhes e Estádios) na sede de concelho? ___

3° - Falámos na última reunio de cmara, na situao caótica do trnsito no acesso ao novo

parque de estacionamento provisório, na zona central sul na rua dos Galees, junto ao bar ali

instalado, e naquele caminho de acesso na zona do Centro de Saude.

Dissemos que, em nosso entender, era urgente a colocao de duas placas a proibir o

estacionamento naquele caminho tanto no lado esquerdo como no direito.

Nada foi ainda feito! A urgência continua a ser visívelpara quem utiliza aquela via apenas para

alipassar oupara ter acesso ao parque de estacionamento.

Conseguiram o terreno para parque, mas no conseguiram pensar convenientemente nos acessos

ao mesmo. E extremamente dificil para quem conhece, entrar e sair dali, agora imaginem para

quem nos visita e no conhece a zona.

Já para no falar da volta que tem que se dar para sair da zona para o lado de mar, numa rua

habitualmente carregada de veículos estacionados, quando poderiam sair a direito pela rua dos

Galees, sefosse retirado o sentido proibido.

Se sabiam que iam colocar ali um parque, deveriam ter estudado e implementado atempadamente

a necessária alterao ao trnsito na zona.

Aqueles acessos de entradas e saidaspara o parque, neste momento, so de terceiro mundo.

Se falarmos dos cobradores de estacionamento, dos imensos campistas de autocaravanas, dos que

fizeram dos caniais as suas casas de banho, deixando por ali um cheiro nauseabundo a urina e

fezes, além dos vestígios das suas necessidades, de papel higiénico e de outros lixos espalhados,

ento temos algo inimaginável de adjectivar.
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Assim, nunca mais alcanam a tal "terra de elite" quepreconizam.

4º. - Desassoreamento do Porto de Abrigo:

Alertamos para um problema que pode estar a acontecer pela colocao/descarga dos inertes e

de restos de resíduos da pesca que esto a ser dragados no porto e esto a ser descarregados em

cima ou na zona muito próxima dos Recifes Artificiais.

- O executivo tem conhecimento do que agora descrevemos?

- Há alguma entidade que supervisione habitualmente a zona dos Recifes Artificiais?

- Podem indicar-nos se os recifesjá esto areados?

- O quejáfez ou está a fazer o executivo para resolver o assunto?

5° - Mais uma vez alertamos para o horário de funcionamento das casas de banho da Pedralva.

Na segunda-feira, dia 21, por exemplo, já estavam fechadas às 16h15m estamos em pleno Vero,

com muitas pessoas a utilizar aquele espao, quer para passagem, querpara lazer. Se no Inverno

essa hora ainda é cedo, no Vero é madrugada...

- Também questionamos sobre as casas de banho no Mercado do Sítio: para quando a sua

abertura ao público?

Já no é a primeira vez que fazemos este alerta. Mesmo sabendo-se que haverá uma qualquer

desculpa, ou justificao para este facto porparte do executivo, no deixaremos de colocar estes

assuntos nas reunies do órgo até eles serem resolvidos.

Só assim, com a habitual presso e continua exposio colocada pela CDU, se têm resolvido

imensas situaes por todo o concelho. --

(assim o provam: as lombas de preveno, o acordo com donos de terrenos para estacionamento,

arranjos em várias ruas, Etc.)

6º - Habitao Social

Pedimos que nos informem sobre a situao dosprocessos para construo de habitao social. -
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- Podem indicar-nos, ou fazer-nos chegar novos documentos que indiquem os passos que esto a

ser dados?

- Quanto aos lotes de terreno para construo de habitao para casais jovens em Fanhais,

podem fazer também o ponto de situao?

- Já procuraram mais alguns terrenos para fins de construo de habitao social a custos

controlados ou em modelo cooperativo?

- Já ponderaram adquirir terreno para esse fim?
7°. - Valado dos Frades:

- Depois de mais de um ano sobre a última tragédia mortal na Avenida da Nazaré, em Valado dos

Frades, aconteceu nesta quarta-feira a colocao de lombas redutoras de velocidade naquela

avenida que atravessa o Valado.

A CDU, depois de intensa luta em todos os órgos autárquicos do Valado e na Cmara e

Assembleia Municipal da Nazaré, agradece aquela interveno. E a populao, certamente

também.

Ponte do Rio da Areia...

Julgamos saber que já adjudicaram a obra. Acontece que ainda no se viu qualquer

movimentao de obras por ali. Já passaram mais de 9 meses desde que a ponte foi fechada. Os

constrangimentos so imensos para quem usava habitualmente aquele importante acesso e agora

no o pode fazer. Tal como já sinalizámos, havia que salvaguardar a época da colheita da fruta

até meio de setembro.

Por isso, questionamos mais uma vez: para quando o inicio das obras?

- Parque Infantil...

Também há mais de um ano fechado ao público e sem indicao concreta para inicio da sua

recuperao. (E bem sabemos da recente reunio com o executivo da Junta.)
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- Para quando a instalao de um novo, grande e moderno parque infantil na freguesia de Valado

dos Frades?

8º Trnsito e acessos a moradores nas zonas mais complicadas da Nazaré, Sítio e Pederneira. -

Para quando uma maior ateno para os problemas de trnsito e de estacionamento caótico que

acontecem sempre que há mais movimento na nossa terra, criando dificuldades de mobilidade e

de cumprimento de horários aos moradores e trabalhadores locais.

O executivo tem que olhar com muito critério e seriedade para este problema dos municipes e

tentar resolvê-lo de uma vezpor todas.

Lembramos que há solues apontadas e já apresentadas pela CDU. E só uma questo de se

analisar a dificuldade, ou custos, da sua implementao.

Continuamos preparados para ajudar, porque mais, para já, no podemos fazer. - Falamos do

carto de residente...

9º - Também temos que lamentar, mais uma vez, a imagem que a Nazaré está a fazer passar

relativamente às roulottes que esto a fazer negócio no início da Estrada do Farol, contribuindo

também alipara o trnsito caótico naquela zona.

Se aquilo no é propriamente da responsabilidade da CMN, já o mesmo no se pode dizer da

degradadissima estrada para o Farol, bem como das bermas inexistentes, que so autênticas

ratoeiras para as pessoas que ali caem diariamente. No há explicao possível para o desleixo

existente naquela zona.

Há que olhar verdadeiramente para aquilo e recuperar rapidamente o que for possível, até

porque o próximo Inverno irá contribuir para o arrastar das pedras soltas e dos restos do

alcatro da estrada e levá-los por ali abaixo, criando ainda mais problemas a quem ali passa. _-__

Lembramos que a manuteno daquela estrada já é responsabilidade da CMN!

10º - Estátua à Mulher da Nazaré.
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Nada a dizer quanto à obra e ao trabalho do artista. uma opo estética que saiu de uma

encomenda que lhefoifeita.

Quanto ao local, forma da estatuária e colocao, já poderiamos dizer alguma coisa. Mas

também no o faremos! Como no o fizemos na altura que indicaram, porque entendemos que

estas intervenes têm que ser devidamente ponderadas e os tempos de auscultao à populao,

ou às foras vivas do concelho, têm que ser muito mais alargados e conversados. Solicitaram-nos

opinio a uma Quarta-feira e o prazo acabava logo no Sábado... pensamos que as coisas no

podem serfeitas desta forma!

Também foi feita uma sondagem pelo executivo para saber em que entrada do concelho se

deveria colocar tal pea escultória a receber os visitantes. Acabou bem deniro da sede do

concelho e na rotunda mais movimentada!

Por tudo isto, sobre aquela interveno, perguntamos apenas:

- Quantaspessoas responderam ao inquérito sobre a localizao para a colocao?

- De quem foi a ideia de colocar a estatueta virada de costas e de lado a receber os visitantes,

nas duas entradas principais daquela zona?

As mulheres nazarenas so bem conhecidas por dizerem de frente o que têm para dizer. Por isso,

deixa-nos alguma surpresa terem colocado a escultura da Mulher da Nazaré numa rotunda, a

receber os visitantes de costas voltadas para eles, quando se deveria querer que ela recebe-se as

pessoas de frentepara elas, com a grandeza, pose e charme característico de quem sempre soube

acolher e manter a alma nazarena viva, através do seu árduo trabalho diário, da beleza do seu

trajar defesta, ou apenas na vaidade de saber ser nazarena.

Pensamos que nesta partefalharam mesmo! Pensem nisto!

11 e última - Palco na esplanada.

Já no ano passado alertámos para a falta de sensibilidade com que foi colocado o palco para os

espetáculos de Vero na Praa Sousa Oliveira.
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No só pela sua dimenso, mas fundamentalmente pela forma como se dificulta a mobilidade a

quem já se desloca com extremas dificuldades. E de insensibilidade, irresponsabilidade social,

promoo da desigualdade e de discriminao que falamos. Como está aos olhos de todos, o

espao deixado para os pees que se compreende entre o palco e a estrada no permite a

passagem de quem se desloca de cadeira de rodas ou de quem tem que transportar as crianas em

carrinhos de bebé. É, quanto a nós, simplesmente inadmissível!

Á imagem que fazem passar é simplesmente a seguinte: "Quem tem dificuldades de mobilidade

que dé a volta ao palco! Ou seja, adiciona-se mais distncia a quem já têm dificuldades em se

movimentar e percorrer algumas distncias, por mínimas que sejam. Acresce a isto o facto de ali

existir uma passadeira para pees, o que agrava ainda mais este desrespeito inqualificavel.

Bem sabemos que a colocao do palco tal como está, bem como da programao intensissima

apresentada - que no deixa descansar ninguém em toda aquela zona, (pois também temos que

olhar para esses, os que procuram descansar numa praia) - no so da responsabilidade da

CMN. No entanto, o executivo que governa deveria chamar à ateno dos responsáveis da JFN

para tal facto é a imagem da Nazaré, no que toca aos direitos constitucionais, como o da

mobilidade, da acessibilidade ou da igualdade de tratamentos que estamos a falar. Bem sabemos

que todas estas questes passam para segundo plano quando estamos num clima claramente pré-

eleitoral e que o erário público esteja a ser utilizado para a promoo de próximas candidaturas

a pretexto de uma animao "cultural intensa, a conflituar com um delírio colectivo de

promoo de eventos onde ninguém se entende e todos se atropelam!

A Nazaré já deu o passo em frente relativamente ao abismo para o qual teimou em avanar. Este

Vero pode ser prova disso! Agora, é fundamental inverter a trajetória. Esperamos que a

populao no se deixe enganar, caso contrário aprofundaremos o patamar desse abismo em que

nos encontramos, com consequências ainda mais penosas para a maioria da populao, num

retrocesso imparável em diversas dimenses da nossa vida colectiva!
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Disse. "

O Senhor Presidente deu informao acerca dos WC'S do Sítio, referiu que teve a informao que

esto a funcionar junto ao Mercado, voltou a perguntar confrontou os servios foi a informao

que teve, mas que pelos visto esta a acontecer outra. Deu nota ainda do excelente funcionamento

das casas de banho na Estrada Praia do Norte, tem sido um sucesso e é sempre bom de reportar.

A rotunda do Porto de Abrigo, está criada e foi deliberado em reunio de cmara à bastante

tempo um conjunto de audies e está prevista uma ideia para ser implantada. Dar nota dos

elementos marcadores das entradas do concelho, e as entradas tem que ser feitas numa perpetiva

mais alargada, e as peas foram há muito tempo, consensualizadas com as juntas e, portanto,

pretende-se com excesso da pea da Nazaré que essa, naturalmente, esto a intervir no terreno

em sede de concelho, optaram por decidir a pea e por solicitor e na Nazaré era relativamente

importante no é que nas outras no sejam importantes, mas é mais fácil marcar entradas nas

freguesias, Famalico e Valado de Frades, porque so basicamente uma única entrada, ou pelo

menos única entrada mais relevante, a sondagem, foi feita à bastante tempo, no percebi essa

referência à quarta para sábado, mas de quarta a sábado, so dias suficientes para se refletir e

para se apontar uma sugesto, na certeza que também quando foi feita essa informao, foi feita

a informao de que iria fazer uma sondagem pública e, portanto, os individuos politicos e os

representantes das foras políticas HMM tém caráter individual, o que tantas vezes vossa

Excelências, professam, podendo também ter votado. Quantaspessoas votaram? Disse no saber,

teria que pedir essas informaes à Dr. * Sandra Mariana, julga que na altura teria dado essa

informao, irá dá-la novamente. Relativamente aos contratos pediu ao Senhor Vereador que

colocasse por escrito porque so muitos detalhes só por causa disso e ser-lhe-á dada resposta,

diretamente pelos servios a certeza que tem é que no foram agora que foram pagos, foram

ambém

agora que foram colocados na plataforma. Porquê? No sabe, é uma questo dos técnicos. Os
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técnicos sabero dar respostas. As 2 prestaes que temos so a 2 pessoas que fazem um apoio

muitoforte., àsfestas do sítio.

O Senhor Presidente disse, se o Senhor Vereador quiser dar mais algum detalhe, dará e so

pessoas que, naturalmente, estam-nos a apoiar naquilo que é a requalificao da imagem da

própria festa dos sítio da imagem, no da imagem gráfica daquilo que queremos das festas Sítio,

gerida com muita experiência nessa matéria e em clusivamente daram uma ajuda também no

futuro com a questo da festa do mar.

O Senhor Presidente disse ainda quanto ao desassoreamento que esta matéria diz respeito à

Docapesca? No diz respeito €à Cmara Municipal. Referiu que fomos informados, já me tinha

apercebido uma coisa nem estranha depositada naquela zona e, portanto, o alerta será feitojunto

de quem de direito é importada, entidade que supervisiona, no percebeu o quêpara dizer o quê?

a dragagem?

O Senhor Vereador Antonio Manuel Caria dos Santos referiu, que a questo é no sentido de se

perceber, porque se sabe que a Docapesca é responsável pela dragagem, no é a cmara, mas a

cmara é dona dos recifes artificiais ou no? O Senhor Presidente respondeu que a Cmara foi

quém pagou, voltou a referir o Senhor Vereador Manuel Caria dos Santos que garantidamente,

a cmara é responsável pelos recifes e pela sua manuteno, ou seja, no aspeto de no ficarem

ariados era essa a sua questo, o Senhor Presidente disse que tem informao do Gabinete de

Pescas e Praia que os recifes regularmente esto ariadas, consoante as correntes mas garante,

que a cmara no vai desarear nada dentro água, porque no tem os meios necessários nem

dinheiro, e porque lhe parece pouco razoavel, mas que iria precionar quem tiver que ser

precionado , O Senhor Vereador Manuel Caria dos Santos, alertou para que a Cmara no

deixar contribuirpara os ariarem.

O Senhor Presidente disse - que há um filme feito, julga que dois, ainda no tempo do anterior

Presidente da Cmara lembra-se, de à muitos anos uma adjudicao para um mergulho mas, já
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com este executivo, lembra-se ainda, no tem total certeza, no mbito da Geminao com

Capretton, os Aquanautas de Capretton estiveram a fazer varios mergulhos incluvivamente num

trabalho em conjunto com a Cmara e com o próprio Instuituto Hidrográfico Português, no caso

do Instituto Hidrográfico Português mergulharam no canho para mapiar o canho, e inclusive

viram que o submarino estava mesmo lá, e tem ideia que tambem mergulharam junto ao recifes

soube que tem especies pisciculos lá como polvos fanecas um ou outro robalo mas nada de

grande valor económico, mas tem cumprindo de alguma maneira a sua funo.

Senhor Presidente deu a resposta da Dr. ° Sandra Mariana sobre "A Nazarena", Tem vinte e

uma mil e oito impresses de publicaes devem ser partilhas, alcane de publicao vinte mil e

sessenta e três pessoas, interao com a publicao, cinco mil novecentos e doze.

Relativamente Habitao Social, deu nota que no se está a construir Habitao Social, pode ser

um erro de português, estam a preparar a construo de habitao de arrendamento a custos

controlados, os casais jovens em Fanhias disse mais uma vez aquilo que já tinha dito várias em

reunio de Cmara, e portanto se no comunicou nada depois disso é porque ainda no está

resolvido, existe um problema de abastecimento elétrico ao loteamento, que envolve um conjunto

de privados que tem que deixar passer o cabo áreo ou subterrneo, para abastecer o Pt lá

existente, a posio que apresentamos, é mais facil à concicionária EREDES fazer essa

negociao do que €a Cmara Municipal, que já tentou mas no conseguir, ento solicitou à EDP

ou à E-REDES a inscrio dessa obra naquilo que é o plano de investimentospara 2023 ou 2024,

disse ainda o Senhor Presidente que aguardam resposta daparte da E-REDES , disse tambem que

em relao o projeto de arquitetura já esta a ser elaborado, e que conta até ao final do Ano

depende de várias situaes no só da cmara como da empresa projetista ter o projeto

totalmente finalizado apara tentar no primeiro trimestre fazer o lanamento do concurso para a

construo, no precisam mais terrenos para aquilo que so as necessidades identificadas no

mbito da Estratégia Local de Habitao, mas disse ainda ter muitos terrenos nomeadamente
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cedéncias em áreas de Loteamento previstas para isto. Quanto ao Transito remeteu para

respostas que deu na reunio anterior, disse que é muitofacil em falar de solues, e tambem fala

facilmente em solues, 15 milhes de euros, resolvem o problema de estacionamento, ou

secalhar no resolvem, porque depois aparecem outros o que é necessário para construir um silo

automóvel para mil carros. As roulotes do Farol, disse estar cansado desta situao já falou

várias vezes com o Dr. ° Nuno Batalha, anda à 4 anos a falar deste assunto, por no quer as

roulotes naquele sítio, quem licenciou no sabe debaixo de responsabilidade, apresentou uma

argumentao que vale o que vale, foi licenciado, existe uma necessidade de partilha de meios

que a confraria já apresentou que é apenas é só uma maquina para demolir um muro, porque

existe o projeto com muita insistência com um "massacre "constante porque tambem acha o

Senhor Presidente que aquilo é um terceiro mundista, no está ali a fazer nada para serem

colocados dentro do muro atual junto a casinha, o projeto existe já o viu, sabe o Senhor

Presidente que tem havido dificuldades da parte de pessoal para fazer o projeto, mas mais uma

vez reforou a urgência da necessidade.

O Senhor Presidente disse quanto ao palco da esplanada, se o Senhor Vereador quiser responder

alguma dizer alguma coisa responda, porque o Senhor Presidente no iria responder, porque à

uma coisa que pode garantir porque à boa moda da CDU isso foi dito, disse no estar em

campanha. A menos que considerem naquilo que foi estes -10 anos, e quem quiser ir ver o

passado, Vê facilmente isso, no andamos a fazer obra no final de mandato, fizeram obra ao

longo do mandato todo, no vai ser candidato, mas naturalmente no vai deixar de se envolver

naquilo que acho que é o melhor para a sua terra, as questes do Palco da esplanada foram

trabalhadas com a junta de freguesia neste caso o senhor Vereador dirá o que achar melhor e

relevante nesta materia. Sobre a Estátua disse que as opinies sobre a arte no se discutem,

demonstrou e deu um exemplo de uma estátuda que está na cidade de Milo que é um punho de

uma mo, em que o famoso dedo do meio, está apontado para o céu, e portanto é uma estátua que
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é extremamente famosa. Tambem falou "nos cornos a" do viado do Sitio que na altura teve algum

Seleuma, e agora é uma estatua que foi absorvida e é promotora da Nazaré, o que no gostou foi
o tom das palavras que foi utilizado, mas para explicar 1.ºA estátua foi colocada no sitio que

está porque foi o povo que escolheu 2.º questo poderia discutir o artista podiamos discutir?

Podiamos. O que pode ser discutido. Pediu a palavra o Vereador António Manuel Caria dos

Santos, disse, no estar em causa a arte, mas sim, a posio dela. O Senhor Presidente disse, que

independentemente de tudo o que pode estar a ser discutido é o material e o artista, porque os

promonores da estátua no esto a ser discutidos, e isso é uma vitória, os pormenor das rendas

dos brincos de rainha, pormenor do lao, o avental bordado, das 7 saias até tem saia de baixo, o

cuidado com a referida estátua independentemente da escolha do artista e do material que

referiu, é um material que é bastante utilizado em todo lado e é um material que ganha a

conutao das cores da natureza e faz muitas peas no presente e no futuro , e ao contrario que

diz a CDU, a pea no rebebe de costas quem chega, quem vem da Pederneira ela recebe de

costa quem Chega, mas à que ver as coisas com outro simbolismo, ela está em plena praia tem lá

a areia, virada para o mar à espera de quem chega, é esse o simbolismo que se quiz dar,

ponderaram tê-la de braos abertos para quem chega da Pederneira, mas tambem 'como existem

várias entradas , mas quiseram dar o simbolismo de tê-la virada para aquilo que à a sua

preocupao como tantas e tantas fizeram nestapraia, virada para o mar à espera do seu marido

e seus filhos cheguem do mar. Deu nota ainda o Senhor Presidente que a "Nazarena será

inaugurada no dia 08 de Setembro por volta 16 :30 horas, e o convite será enviado a todo o

executivo, deu nota tambem, que na base da Estátua esto as Geminaes e os Acordos que o

Municipio da Nazaré tem de trabalho com outras localidades pelo mundo fora, disse tambem no

caso a Abóbora de Valado dos Frades será facil a inscrio na própria abóbora, ou na base da

pea, no caso do Braso de Famalico, foi o que a Junta escolheu, vamos ver como vai serfeito,

deu nota que está a ser desenvolvido o trabalho para a rotunda do Porto de Abrigo, como

16



CAMARA MUNICIPAL DA NAZARE FL

homenagem aos seus construtores. A estátua do pescador tem sido mais complicada, poque tem

sido objeto de algum alguns problemas, porque queriam colocá-lo, na Praa Sousa Oliveira, mas

a Agência Portuguesa do Ambiente no autorizou. Temos um lugar pensado, o parque a Sul a

Semi praa zona embocadura do Porto aquela semi-praa uma zona que é cada vez mais nobre

da Nazaré, julga ter lá o pescador. E uma pea que simula vários barcos em terra com um

pescador virado para o mar, é uma pea muito bonita, quepara nós também tem toda a urgência.
Já agora dizer tudo isto so momentos, mas que os momentos no so mais importantes uns do

que outros, todos eles so importantes pelo desenvolvimento dos projetos, tém os seus

inconvinientes em termos de tempos e de problema, e naturalmente, esta foi mais simples, do

pescador tem sido mais complicado por fora das questes, porque queriam coloca-lo na Praa

Sousa Oliveira, era o local que deviria estar, mas a agência portuguesa do Ambiente assim no

considerou disse o Senhor Presidente ter respondido tudo. O Senhor Vereador Manuel Sequeira

quis dar nota de questes que foram colocadas e o Senhor Presidente já deu resposta

relativamente à estátua. Na verdade, é de opinio que o lema da Nazaré deve-se manter, "nunca

virar as costas ao Mar" é uma regra que existe desde o início, referiu que quando foi colocada,
em frente ao Centro Cultural, A Barca, ficou virada a proa para a marginal, deu seleuma porque
a proa tinha que ficar virada para o mar, no fundo foi dado justia a esse lema. "A Nazarena

no está a agradecer a quem nos visita, mas pode estar agradeer a quem nos visitou, o que

tambem é importante. Referiu ainda o Senhor VereadorManuel Sequeira que a estátua do Miguel

Angelo e David Florência tinha várias criticas e que agora é uma estátua, que toda a gente

adora, e toda a gente venera. Relativamente à rotunda do Porto de Abrigo e como entra em area

da Docapesca, e até por insistencia do Senhor Vereador Joo Delgado, foi pedido várias vezes

marcao, no esta a ser facil o pedido uma marcao e já pedimos mais que uma vez e nós no

pudemos avanar, porque no se pode fazer obra em casa alheia, informou que o projeto já
existe, já existe tambem o esboo e no se pode, e apesar da boa relao com a Docapesca, no
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pudemos avanar sem essa autorizao e a anuência da Administrao. Quanto à obra da

Amadeu Gaudêncio aquela que pertendem resolver tem ver com construo de 8 salas, com o

estudo comportamento térmico do próprio edificio e tambem preve a contruo de um espao

desportivo coberto, no fundo falou de 3 formas de trabalhar a mesma candidatura, disse ainda

estar a aguardarparecer da DGEST , e da Autoridade Nacional da Proteo Civil so pareceres

que necitam para complementar a obra, disse ser evidente que isto no depende da suas vontades

nem da nossa celeridade, depende da celeridade que eles proprios impem aos projetos. O

concurso ainda no foi aberto, apesar de estar definido, disse que ainda no sabem qual o valor

do fornecimento, só quando ele for aberto, pensa o Senhor Vereador Manuel Sequeira que pode

rondar um milho e trezentos mil/ou quinhentos mil, à volta deste valor mas no é seguro, e que

ainda era seguro. Disse ainda o Senhor Vereador Manuel Sequeira relativamente à questo das 2

avenas para as Festas do Sítio, referiu estarem empenhados a devolver a imagem das nossas as

festas na Nazaré, à populao nazarena e no só ento o que é que fizemos? Fomos fomos

requisitar o Know-how de 2 pessoas que tem uma grande experiência enorme nesta área, porque

já há muitos anos que promovem as festas da Nossa Senhora da Boa Viagem em Peniche e

sentimos que com eles, para já, talvez no seja to visivel esta esta evoluo este ano, porque há

muita gente desconfiada, mas acredita , estamos em crer pelo 2, 3 anos, as festas de Nossa

decaindo e nose pode escamotear isso, no podemos esconder, porque ela fica foi perdendo a

sua vivacidade e algum interesse da própria populao que é normal. Relativamente ao Palco o

Senhor Vereador Manuel Sequeira, disse ser um assunto que o preocupa, preocupou o ano

passado, e tambem o preocupa este ano, a junta de freguesia está ciente da situao, combinaram

este ano, fazer um palco, por módulos por forma a ir colocando de acordo com as necessidades

que era a única forma possível. Se repararmos, a junta tem 14 espetáculos em agosto, é quase dia

sim, dia no, o que dá 28 dias, portanto, é uma coisa que é para nós Gabinete de Eventos é

incomportável, tirar pór tirar pr, porque no se pode, temos outros nomeadamente aqui a volta
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em Famalico nos Raposos, no Valado com as Tasquinhas. Nós concordamos com isso, estamos a

porfim, disse o Senhor VereadorManuel Sequeira que assina por baixo, porque, na verdade, uma

estrutura daquelas o mês inteiro é na verdade uma má imagem, obriga as pessoas a ter que

passarpela estrada, em vez depasserpela zona pedonal.

Usou da palavra a Vereadora Regina Piedade, cumprimentou todo o executivo os funcionários

que se encontravam e a todos que acompanham em casa através das das novas formas de

comunicao, referiu de seguida algumas coisas que já tinham sido preferidas e ditas pelo

Senhor Presidente, relativamente ao trnsito, obviamente que era maravilhoso, nós termos uma

soluo, tal como o Presidente tinha refererido e quando sefala em trnsito, no sepode olhar o

trnsito só como uma palavra só trnsito, tem que se pensar em tudo o que envolve,

nomeadamente e acima de tudo, ao civismo das pessoas e o respeito a cada uma, que circula e

se encontra no concelho. Porquê? Porque quando se fala de de trnsito, fala-se de mobilidade e

quando se fala de mobilidade, fala-se efetivamente em planeamento, e este é feito de forma coesa

e ponderada. Disse ainda que a Comisso de trnsito reúnem no início de cada ano, de forma

também a repensar o que se passou no ano anterior, o que se pode fazer e promover para este

presente ano, o que é certo, muitas das vezes as implementaes so feitas e depois é tudo

danificado, por parte de pessoas e há inúmeros relatos de retiradas pilaretes deste quebras de

pórticos, desde o desrespeito garagens deste de uma série de panópia de situaes que so

promovidas pelas pessoas que cá se deslocam, logicamente, no so todas , mas grande número

das pessoas o fazem, e por isso tem feito contatos com a PSP e tem sido um constante de

contactos com a pessoa do chefe Caraa, a quem agradeo que esta sempre disponivél e atento

sempre a resolver as situaes, nomeadamente o que se tem que se consciencializar ,isto a

estacionar, no é acampar e é verdade se de alguma forma, a aplicao da lei e nos impossibilita

de acampar, o que é dificil, de perceber é se esto acampados, ou se esto estacionados, e aqui la

está é uma Chamada de ateno , vamos promover mais comunicao, porque estacionar no é
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acampar e para acampar. Temos 2 parques de campismo para esse efeito. Depois também

relativamente aos arrumadores é um flagelo que nos preocupa, so constantemente alertados,

disse ainda a Sr. ° Vereadora Regina que constantemente telefonapara a PSPpara se deslocarem

para evitar que continuem a interpretar os seus atos. O que é certo é que assim que a PSP sai,

continua os mesmos atos, o que tem sido também um cansao enorme para a cmara, porque a

cmara no detém a resposta a essa fiscalizao terá sempre de ser feita por parte da PSP,

depois poderá elencar também situaes em que maior parte das pessoas no respeita

cruzamentos, no respeita as garagens, no respeitam nada, o que tem a ver com o civismo de de

cada uma das pessoas, porque voltou a dizer, no existe, legislao que se aplica as regras de

trnsito, será uma luta constante, mesmo como disse o Sr.º Presidente se aparecer o Silo

automóvel, seria uma soluo maravilhosa, no acredita que acompanhando essa resposta

estacionamento, tem que haver, tambem educao das pessoas, do respeito ao próximo, que se

arranje soluo para aquilo que se passa nos meses de maior afluência de tráfego, mas fica o

desabafo, mas vamos continuar nesta luta, e referenciar o seguinte parece-lhe que tudo o que é

implementado porparte da Cmara, é trabalho da CDU em determinadas coisas queforam ditas,

e no é, já esto a ser implementadas, só que depois requer o seu tempo e o cumprimento de

integralmente o procedimento legalpara a sua implementao, relativamente no que diz respeito

à estratégia local de habitao no é uma resposta de habitao social, é efetivamente uma

resposta de habitacional a custos acessíveis neste momento, que é o que nós promovemosfoipara

efeitos de candidaturas e como já foi largamente e também aqui em sede de reunio de cmara

nas candidaturas, é sempre necessário fazer o preenchimento das plataforma, portanto, é

necessário preparar, gerir e preparar as candidaturas na plataforma. Para esse efeito, existe

apoio porparte do FRU e a Cmara municipal, vai promover novamente a contratao de alguém

que apoie na gesto das candidaturas. Disse ainda a Senhora Vereadora que já foi aprovado,

financiamento por parte do IRU penso que o senhor Presidente, parece-me que já assinou, já
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estamos a aguardar assinatura de por parte do FRU ou para comearmos ento a promover

respostas habitacionais para todas as famílias quejá foram devidamente identificadas.

O Senhor Presidente referiu, que se pode apontar os problemas tod, falta sinalizao o que

quisermos, mas o que é um facto é que aquele parque a Sul tem cumprido sua funo, passa lá e

vê o parque completamente cheio, portanto, a soluo foi tomada e foi boa, tomará que fossem

disponibilizados mais Parques e mais terrenos fossem disponibilizados para isso, ou seja, no

temos estado quietos no tem os 15 milhes de euros, para um silo automóvel mas têm indo

gerindo solues, espero até ao final do mandato apresentar uma soluo, Logo veremos quem é

que é que a aceita, mas tenho essa vontade e essa ideia.

Usou da palavra o Senhor Edmundo Eustáquio, disse que acredita que o Senhor Presidente tem

essa vontade, e que defacto, 15 milhes para silos é muito dinheiro, mas, por exemplo, no é que

os Silosno fazem falta, fazem, mas no é por aí o problema, o problema é muito mais simples do

que parece, às vezes pode ser é uma questo de de falta de de entendimento no seu o caso, dissejá

ter passado por isso, também o ordenamento e o sentido do mesmo e que é importante, disse

ainda que às vezes vai a uma terriola que no tem qualquer importncia para si, tem para eles, e

tem semáforos, porquê no termos semáforos? Referiu o problema que foi a fila intensa entre

entre a Cmara Municipal da Nazaré e o parque de estacionamento, que no dava para ninguém

sa. O Senhor Presidente da Cmara referiu, que a Cmara paga e tem gratificados pagos,

polícia para orientar a passadeira junto ao Mercado, disse ainda que no esconde que,

naturalmente, se adensou por fora do reconhecimento que é dado à terra, quer se queira, quer

no, a questo do trnsito, no dizemos que no, o que dizemos é que temos vindo a implementar

solues para melhorar o impensável, mas depois há aqui uma série de matérias, colocou uma

questo, o silo automóvel, se a cmara construir, no vai fazer Gratuito? Será que toda a gente

que vem para cá quer ir por essa opo? será que toda a gente que vem para cá, pensa que as

voltas e voltinhas para estacionar gastam mais do que estivesse num Parque pago, disse ainda
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que, todos nós conhecemos formas de atuar de quem cá vivem de quem cá habita e de quem ca

nos visita que, se calhar, em outras cidades, no tem outro remédio a no ser colocar o carro a

muita distncia, temos um Parque Atlantico disse que em épocas de Ondas Gigantes, quando tem

a polícia encaminhar para lá, funciona muito bem e no há problema nenhum, o Senhor

Vereador Edmundo Bandeira Estáquio, disse que o Senhor Presidente tinha toda a razo, mas

questionou o porquê que no funcionava no Vero? Disse que o Presidente referiu uma questo

importante dos novos parques que tem sido um aproveitamento e má imagem, podem estar a dar à

Nazaré, para o ano, terá que ter uma soluo, vamos ter que gastar dinheiro com gente a

controla-los, no há outra forma, no se pode pagar inormidades de dinheiro a uma fora

policial, que depois no tem capacidade para estar em todo o lado ao mesmo tempo. O Senhor

Vereador Edmundo Eustáquio, referiu que no aipor ai.

interveio a Senhora Vereadora Regina Piedade, referiu que a soluo era fiscalizao e

aplicao penosa daquilo que so as multas crescidas para cada um, porque voltou a indagar

maiorparte das pessoas no se coaduna, a deixár o carro no estacionamento epoder ir a pé até à

praia, tem de passar obrigatoriamente que o carro, obviamente, se pudessem entrar dentro do

areal com o carro entravam, é um conjunto de fatores, por isso é que quando se olha para o

transit, tem que se sistematizar o que é que está em causa, quais so os comportamentos tidos,

quais so solues, podemos apresentar isto é pensado efetivamente, só que depois se esta

ordenao, se este pensamento no for, de encontro à atitude de cada um do cidado,

dificilmente nós chegamos aquilo que se pretende, que é a harmonia e que todos sejamos muito

feliz aquilo que é a utilizao do veículo, referiu ainda a Senhora Vereadora que até se poderia

eventualmente utilizer-se a caminhada, e em vez de colocarem o carro no estacionado e poderem

caminhar, pessoas preferem utilizar o seu veiculo.

O Senhor Presidente interveio, dando dois exemplos que na Rua do Ascensor ha um senhor que

já sabe quem é, que tem um carro bem antigo, que estaciona encostado a um estabelecimento de
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bebidas uma tasca, que dificulta e muito, a passagem das pessoas para o ascensor e dos carros

que também passam por ali, está constantemente a ser multado, referiu ainda que a qualquer

altura comea a ser colocado os bloqueadores, os fiscais da Nazaré Qualifica já o avisaram,

continuando a colocar lá o carro porquê? Provavelmente no pagas as multas, outra situao foi

quando se dirigia no paredo para norte, e vê uma fila e um autocarro encostado à zona de

estacionamento devido a um carro estar estacionado em 2.º fila de alguem que estava já à 15

minutos parado, que estava a impedir a passagem do autocarro. Por conseguinte, nem temos

capacidade o que é que pode acontecer, é um reboque mas o reboque, para lá chegar tem a

Estrada intrasitável, um bloqueador, ou uma multa das grandes, mas no quer dizer que da

próxima no fará a mesma coisa, solues sem civismo das pessoas, no se vai lá. Disse ainda

que no ponto de vista da fila provocada por autocarros, a coisa até no tem corrido mal.

O Senhor Vereador Paulo Reis pediu a palavra para relatar uma situao que ocorreu consigo,

devido ambulncia para conseguir passar devido ao trnsito que estava, teve que ir por cima do

passeio e quase o atropelou, só no aconteceu porque conseguiu dar um salto, para a areia e o

que o preocupa tambem é que qualquer dia, alguem morre por falta do Socorro no chegar a

tempo, disse o Senhor Veredor, que a falta de civismo é enorme, acha que se deve tomar decises

drasticas que tambem so aplicadas por outros município que sofrem do mesmo problema.

Quanto ao Palco disse já ter trazido este assunto, na altura o Senhor Vice-Presidente disse que

iria arranjar uma soluo, mas como o Senhor Vereador disse era dia sim, dia no de eventos e é

só um mês, e é o mês de Agosto que é o pior mês tem mais gente, se fosse no mês de Janeiro, ou

no mês de fevereiro era mais aceitável, as pessoas vo para a Estrada, sujeitas algum acidente

que no é isso que sepretende, secalharpensar noutro local.

Pediu a palavra o Senhor Vereador António Caria dos Santos, referiu que relativamente quilo

que foi dito pelo Senhor Presidente, que as peas escultórias foram consensualizadas com as

Juntas ha muito tempo. Julgamos saber com a Junta do Valado no houve consensualizao. O

Ata n. °20/23 Reunio de Cmara de 2023/08/25



Senhor Presidente respondeu no ser verdade o que estava a ser dito pelo senhor vereador, e

disse que tinha sido consensualizada, com o executivo da Junta que estava em funes, a Junta a

data é gerida pela €a CDU, no passado era gerida por outra fora, e este processo já vem de há

muitos anos, além disso, a pea em si é uma pea que identifica o Valado e a atual Junta no lhe

comunicou que era contra a pea (contra a Abóbora).

O Senhor Vereador Antonio Caria dos Santos, disse que o que estava a tentar dizer, era que o

senhor tinha dito que a pea tinha sido consensualizada com as juntas há muito tempo? Fora isso

que tinha dito, mas que a junta agora outra e a pea ainda no estava feita, e era de bom tom o

executivo municipal ter reunido com esta junta atual e perguntar, a pea que foi estudada para

aqui é esta, vocês têm alguma outra que se possa opór esta, ou aceitam esta. Isso é que era, mas

foi consensualizada há tempo é facto, até que nos disse agora no estou contra dizer

absolutamente nada. Estou-lhe a dizer é que com esta junta no ouviu a populao, saber se

estava interessada ou no ainda pode vir a fazê-lo, mas se já está a pea em construo. O

Senhor Presidente respondeu ao Senhor Vereador Manuel Caria dos Santos se no tivéssem no

iam fazer-lo, porquê? Porque no pode ir consensualizar cada vez que muda uma junta, aliás, o

que o senhor está a dizer é que democraticamente esquea a aquilo que uma junta eleita pelo

povo nos disse à data, acha o Senhor Presidente que isso é muito incorreto, e até estava admirado

que a CDU esteja a pregoar uma coisa dessas. O Senhor Vereador Manuel Caria dos Santos -

disse que até à data ainda no foi dito quantas pessoas, votaram nem iro saber. O Senhor

Presidente respondeu que tinha quase 99%. de certeza que, à data em que acabou votao, foram

apresentadas essas votaes em reunio de Cmara, e que podia perguntar à Dr. * Paula Veloso

esses dados. O Senhor VereadorManuel Caria dos Santos disse se existe esses números era facil

de os fazer chegar e se estiverem registados, é fácil, solicitando o seu envio. No há aqui

esquecimento, há aqui é um trabalho, que tem constantemente de ser feito no sentido de tentar

perceber o que se faz, Disse ainda ao Senhor Presidente que no primeiro mandato mandou fazer
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uma Abóbora para o Valado, Passaram 2 mandatos, esta no final do seu terceiro mandato. A

abóbora no estáfeita, a abóbora tem uma vantagem, disse em relao à mulher nazarena é que

no tem costas, pode ser posta numa rotunda de 4 entradas e 4 saidas que no há problema,

nenhum voto fique virado para o lado ficado no vai recebimento postas e nós, senhor vice-

presidente, nunca se virar as costas ao mar e, de facto, isso, mas nós também no dissemos para

pó-la virada de costas para o mar, o que disse foi e que nós dissemos e comecou a sua

interveno assim: "comecei assim muito a interveno nada a dizer quanto à obra e ao trabalho

do artista é uma questo estética de saiu de uma encomenda que lhe foi feita. a" Relativamente à

situao da Escola Amadeu Gaudêncio questionou se havia ou no projeto? Tendo sido

respondidopelo Sr. que sim. De seguida o Senhor VereadorManuel Caria dos Santos que quanto

a vidraa esteproblema ainda no estava resolvido? - O Senhor Vereador Vereador Manuel

Sequeira deu nota que até ao inicio do ano se resolveria este assunto.

O Senhor Vereador António Mauel Caria dos Santos - sobre o trasito respondeu à Sr. * Vereadora

que no era pela perso da CDU que as coisas se faziam de facto, mas tambem é. Relativamente

às Bolsas de estudo na reunio anterior ainda no tinham sido atribuidas as bolsas de estudo,

mas hoje veem para ser aprovadas, referindo que tinhaprazos, e esses prazos passaram.

O Senhor Presidente deu nota - que as bolsas de estudos já estavam a ser tratadas à varios

meses, aconteceu agora, teve que se dar respostas e resolver os problemas, e foi tudo explicado,

pela Dr. * Helena Pola e até houve reclamaes e teve-se de dar respostas, e há prazos legais,

para se fazer do ponto de vistas do bom senso e de forma correta para que ninguem seja

prejudicado na sua opinio tem que se cumprir os trmites.

A Senhora Vereadora Vereadora Regina Piedade esclareceu o assunto que tinha falado

anteriormente relativamente ao acordo com a IRU, e o documento ortogrado, ficou com a ideia

que já tinha sido ortogrado pelo Sr. Presidente, mas foi unicamente dado os dados ainda, depois

Ata n. 20/23 Reunio de Cmara de 2023/08/25



de vir da IRU é que é assinado, mas o processo está em curso há muito tempo, quis que ficasse

esclarecido.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos disse queo o Sr. Presidente fazem

intrepetaes que ficam registadas que depois as pessoas veem que acabam de ver que no é nada

daquilo que as pessoas intenderam, mas foi simplesmente aquilo que nós dissemos e era se e é

fácil entender toda a gente, só que na política que tenta se alterar a posio de cada um para dar

vantagempara se tentar obter alguma vantagem na retórica. Mas vale o qualmuito obrigado.

Disse o Senhor Presidente, fazem isso, fazem exatamente o mesmo que a CDUfaz, também altera

as suas posies. Nesse entendimento, está escrito que está escrita, acho que o que é dito é dito, é

igualzinho, à CDU querpassar essa mensagem de que nós só dizemos coisas corretas, no temos

intuaes, nem nem dizemos coisas que no aconteceram.

INTERVENÇÃODO PBLICO

No houve interveno do publico.

546 - /2023 - 15º ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E 11º ALTERAÇÃO AO

PAM - ANO 2023

Para apreciao e votao é presente informao n. °380/DAF-SGFCT/2023, datada de

2023.8.18 sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se

dápor transcrita.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos referiu ser mais uma alterao e mais uma

retirada completa dos valores determinados em rúbricas do oramento nas funes sociais, desta

vez da área da Cultura, que vo ficar a zeros e, por isso, dificilmente sero executadas durante

este ano.

Continuamos a no entender para que servem os oramentos nesta casa... se nunca so

cumpridos.
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Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, a 15º Alterao ao Oramento da

Despesa e 11º, Alterao ao PAM - Ano 2023.

547/2023 - PEDIDO DE LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO DE

EDIFCIO HABITACIONAL, SITO NA AV. DA INDEPENDÊNCIA NACIONAL, N°. 4 E 6

NAZARÉ

Presente processo obras n.º 308/20, com requerimento n.ºI 302/23, Local Av. da Independência

Nacional, n°. 4 e 6, Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade retirar o ponto.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos apresentou declarao de Voto que se

transcreve:

"O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 5472023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os

processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fe, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a
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presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré. "

O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis--

Edmundo Eustáquio.
ae

--

548/2023 PEDIDO DE LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE

ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM EDIFCIO HABITACIONAL, SITO NA RUA HERÓIS
DO ULTRAMAR, FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 187/21, com requerimento n.º 1249/23, Local - Rua Heróis do

Ultramar, Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.
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Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanistico.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos apresentou declarao de Voto que se

transcreve:

"O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 547/2023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os

processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a

presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamosfavoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré. "

O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos:
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis

549/2023 - PEDIDODE LICENCIAMENTO0DE OBRASDE LEGALIZAÇÃO/AMPLIAÇÃO

DE MORADIA UNIFAMILIAR E MURO DE VEDAÇÃO, SITO NA RUA ARMELINDO

GALVÃO, REBOLO - FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 216/23, com requerimento n.º 1211/23, Local - Rua Armelindo

Galvo, Rebolo - Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos apresentou declarao de Voto que se

transcreve:

"O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 547/2023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os

processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos
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técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a

presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na CamaraMunicipal da Nazaré.
"

O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis

550/2023 - PEDIDO DE LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR E
MUROSDE VEDAÇÃO, STTONO ALTODO REMÃO, PEDERNEIRA -NAZARÉ
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Presente processo obras n.º 355/23, com requerimento n.º 1506/23, Local - Alto do Romo, Lote

nº 19, Pederneira - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos apresentou declarao de Voto que se

transcreve: --

"O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 547/2023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os

processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a

presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré."
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O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis

551/2023 - LICENCIAMENTO DEMORADIA UNIFAMLIAR COM GARAGEMEMUROS

DE VEDAÇÃO STTO NA RUA HERÓIS DO ULTAMAR N.º 48 - LOTE 8 - VALADO DOS

FRADES
Presente processo obras n.º 117/23, com requerimento n.º 1532/23, Local -Rua Heróis do

Ultramar, Lote 8 Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da Diviso de

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

Pediu a palavra o Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos para dizer que eventualmente era um

erro de escrita no documento onde diz: "O Projeto da rede predial dos lotes pluviais cumpre com

todas as normas e regulamentos".

A Senhora Argq.* Teresa Quinto diz ser um erro de escrita, o lote aqui no existe.
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Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanistico.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de Voto que se

transcreve:

"O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 547/2023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os

processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a

presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamosfavoravelmente esteponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré. "

O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos:
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis

552/2023 - PEDIDO DE LICENCIAMENTO PARA A REALIZAÇÃO DE UM OPERAÇÃO

URBANSTICA - CAMPOSDE PADEL - PROCESSO OBRAS N°, 127/22

Presente exposio - Operao Urbanistica - Campos de Padel, acompanhado de informao

técnica da Diviso de Planeamento Urbanistico, N°. 700/DPU/2023, de 2023/08/17, que faz parte

da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Disse o Senhor Vereador Manuel Caria dos Santos ser mais um processo do executivo anterior,

de entrega de espaos e equipamentos públicos a privados, que se mostra completamente fora de

prazos de execuo e com outros incumprimentos das exigências colocadas pelo Caderno de

Encargos. Mais uma privatizao orquestrada sem a devida ponderao, que nos parece que vai

acabar mal.

Para quem tanto prometeu de benefício para a autarquia e para a populao com as

privatizaes que desenvolveu, gostávamos agora de ver aqui explicado a todos, qual, ou quais,

os reais beneficios e para quem foram, daquilo que se vêm mostrando as duas desastrosas

privatizaes de terrenos e equipamentos públicos para absolutamente nada estar conseguido

passados cerca de 4 anos.

Mais uma viso imaginária de uma terra de elite, que alguns, sem o devido discernimento, vêem

proclamando.

Ata n. °20/23 Reunio de Cmara de 2023/08/25



Porque se trata de um indeferimento da pretenso do concessionário, que, além de outras, se

mostra ilegal, a CDU votará a favor, na esperana que também aqui se venha a obter a reverso

da deciso de privatizar, alterando-a com a converso para o erário público e para usufruto da

populao daqueles equipamentos.

(Lembramos a privatizao da Pedralva e dos Campos de Tenispara Padel.)

O Senhor Presidente disse que no haverá nenhuma privatizao, haverá é a possibilidade de

requalificar um espao para o qual a Cmara no tinha meios à data, e para o qual também no

haveria manuteno do qual era praticado, clientes habituais para o espao, que alias o espao

totalmente recuperado em Valado dos Frades e que é bem utilizado, e a aposta num desporto que

hoje em dia que mais cresce em todo o mundo, e que é um Desporto que também na sua

prespetiva pode e deve ser praticado, pela populao local e é um dos beneficios deste contrato,

naturalmente no pudemos aceitar, aquilo que so os termos legais do contrato, face a exposio

do promotor possa ser violados, e esse indeferimento que é uma competência da Cmara

municipal e no sua, mas sefosse só sua também no aceitaria.

O Senhor Vereador Anónio Manuel Caria dos Santos pediu a palavra para pedir desculpa aos

servios e à Cmara deste engano, porque da outra vez estava mal, e secalhar foi posto bem, e

continuamos a pensar que está mal, porque, entretanto, referiu que algumas vezes vem 2 ainda. --

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos apresentou declarao de Voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 5472023 e até ao 552/2023, inclusive,

nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os
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processos de obras que nos foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio

profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento,

reconhecemos constarem as informaes profissionais consagradas nos documentos pelos

técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram

aceites pelos diretores de servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem

para poderem ser enviados ao executivo para deliberao; Considerando, por fim, que o eleito

pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram

enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a

presente reunio do executivo municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados,

que votamosfavoravelmente esteponto da ordem de trabalhos.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré. "

O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vêm apresentar a declarao

de voto favorável nos pontos 547/2023, 548/2023, 549/2023, 550/2023, 551/2023, 552/2023, da

reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos seguintes termos

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis
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$53/2023 - RELATÓRIODE AVALIACAO DO PLANOMUNICIPAL PARA A IGUALDADE

E NÃO DISCRIMINAÇÃO DO CONCELHO DA NAZARÉ - PARA CONHECIMENTO DO

EXECUTIVO CAMARÁRIO
Para conhecimento, é presente informao n.º 75/GAS/2023, datada de 2023.08.11, relativamente

ao Relatório de Avaliao do Plano Municipal para a Igualdade e No Discriminao do

Concelho da Nazaré, que fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Senhor Vereador Caria dos Santos disse ser um relatório da Comisso para a Cidadania e

Igualdade de Género, bem elaborado e com informao relevante sobre o que se passa no nosso

concelho ao nível da IGUALDADE E NÃO DISCRIMINAÇÃO. _--_

Para já, registamos com preocupao algumas das situaes apontadas e as suas propostas de

resoluo que esperamos o executivo tenha em conta.

Vamos aguardar que no próximo relatório, primeiro anual, se possa ver alguma evoluo, tendo

em conta os factores já reconhecidos e apontados pelas autoras da Comisso.

Evidenciamos também o bom trabalho desenvolvido pelos técnicos do gabinete de aco social,

trabalhadores da autarquia, que so a verdadeira base para a elaborao do relato agora

conhecido. __-_

Tem apenas uma questo: _____

Existem custosfinanceiros a pagar a esta Comisso?

A Cmara tomou conhecimento.

554/2023 - PROPOSTA JRI E LISTA DEFINITIVA BOLSASDE ESTUDO 2022-2023

Para apreciao e votao do órgo executivo é presente proposta acima referida, que faz parte

dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Senhor VereadorManuel Sequeira e a Senhora Vereadora Regina Piedade, declararam o seu

impedimento nesteponto, porfazerem parte do Juri.
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O Senhor Vereador Antnio Manuel Caria dos Santos referiu que mais uma vez se verifica que é

necessário andarmos sempre em cima dos assuntos que vo ficando esquecidos para que eles se

resolvam com maior rapidez. Também aqui foi assim!

Com todos os prazos para reclamao já muito ultrapassados e se a situao está completamente

resolvida e no há mais lugar a dúvidas da parte de ninguém, a CDU votará a favor este

procedimento.

Importa ainda registar que é importante que se comece rapidamente o procedimento relativo a

idêntico processo, agora para o ano lectivo 2023/2024, de modo a que se termine mais cedo toda

a análise às candidaturas e que assim se promova o pagamento atempado a todos os

contemplados por este tipo de apoio.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Lista Definitiva dos candidatos admitidos e que

preencheram todos os requisitos para atribuio de Bolsas de Estudo.

Os Senhores Vereadores, regressaram à reunio.

555/2023 - MINUTA CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA

IMPLEMENTAÇÃO DAS ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR (AEC) E

ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E DE APOIO À FAMLIA (AAAF) COMPONENTE DE

APOIOA FAMLIA (CAF) ANO LETIVO 2023/2024

Presente informao n. °44/GEDUC/2023, datada de 2023.08.21, que é acompanhada da minuta

do contrato supra indicado, para apreciao e votao do executivo municipal.

O expediente fazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Interveio o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu que em primeiro lugar,

no tem nada contra a necessidade de contratao desta prestao de servios.

No entanto, algumas questes tero que ser colocadas para obteno de esclarecimentos.

Tomáram conhecimento, na última reunio deste órgo, que é possivel às autarquias individadas

contratarem trabalhadores para os seus quadros, desde que se trate de colmatar o aumento de
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trabalho ocasionado pelas transferências de competências. No caso da Nazaré, foi exactamente

para a área da educao que surgiu essa autorizao.

Nesse sentido, perguntamos:

1 - Qual a diferena entre aquele processo e aquela informao e autorizao, que permitiu a

contratao para aqueles trabalhadores e quepara este processo no parecepossivel?

2 - Sabendo-se que no mbito da descentralizao de competências na área da educao a

autarquia endividada pode contratar, e, segundo aparece muito bem explicado na informao

deste ponto, a CMN estaria a fazer um trabalho bastante competente na referida área, por que

razo vai celebrar um contrato de prestao de servios no valor de 344.183,47 € com uma IPSS,

Associao Tempos Brilhantes (ATB), para o desenvolvimento e a organizao das Actividades de

Enriquecimento Curricular (AEC)?
Epara terminar, pedimos que tenham muita ateno a esta parte das questes:

Sendo que há lugar à distribuio do valor substancial do contrato por dois exercicios, basta

agora eles virem inscritos na informao com aprovao do presidente da cmara, sem se

recomendar o envio do contrato à AMN para ali se autorizarem os necessários compromissos

plurianuais?

Julgamos que no está bem como está!

Para já é esta a informao que requeremos.

O Senhor Presidente disse em resposta ao Senhor Vereador - 1.º questo o parecer e é verdade

que dizia que o FAM no podia contratar, a DGEST no, no tem nada a ver, o Parecer que veio

da DGAL e que veio com intendimento do Secretário de Estado das Autarquias Locais diz no se

pode contratar para a educao, mas sim que se pode contratar com entendimento da DGAL,

para todas as áreas que so transferidas as competências do Estado Centralpara as Autarquias a

Saber: Educao, Cultura, Portos quando foram confirmadas, Ao Social, Praias e as outras

que aceitamos e outras que foram-nos entregues no final de prazo. Parecer que autoriza a
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contratao DGAL no DGEST, e esse parecer da DGAL foi-lhe enviado, quando veio a reunio

de Cmara a deliberao para puder contratar Assistentes Oeracionais, e esse processo está

finalizado ou quase finalizado, no dia 1 de setembro as pessoas entram ao servio.

Parecer da DGal para todas as áreas transferidas as competências do Estado para a Cmara

Municipal a 1.º consequência desse parecer? A contratao para educao, 2.º consequências

quando provavelmente na reunio de 11 de setembro ou na segunda, Cultura AoSocial Áreas

Portuárias quando estiver concluída, Praias aquelas que tenham a possibilidade de quadros que

exero essas competências.

2.º Questo AEC'S, as AEC'S ai sim à parecer da DGEST, que é genérico, que no nos

esclareceu o ponto, queria que continua-se a ser a Cmara uma delas por questo do Preo.

"A Dr.ºHelena estando de férias esclareceu que as AEC'S no esto na área de Educao, foram

descentralizadas, tem um diploma próprio e já eram da nossa competência, porquê é que no

pudemos tratar nós? O artigo da lei do oramento do estado que nos permitia o recrutamento foi

eliminado este ano. Por isso temos que recorrer a uma empresa. E essa a questo.

No vai à Assembleia porque no tem plurianuais, o que estamos a aprovar é o valor até ao final

do ano. Em janeiro aprova-se os restantes, provavelmente por volta do ano escolar 2023/2024 e

da parte final do ano já do ano 2024/2025. Disse ainda a Dr.*Helena Pola os plurianuais esto

atualmente na competência do Presidente e só vo à Assembleia seguintepara conhecimento. _--_

O Vereador António Manuel Caria dos Santos - diz no seu entendimento era essa a questo,

soube que houve alguma alterao ou ponderao na fiscalizao da parte dos compromissos

plurianuais a nivel geral. O Senhor Presidente disse que foi aprovado em Assembleia delegar

essa competência e o Senhor Vereador no está a ir buscar toda a informao do passado até que

so to bem preparados que se devem estar a esquecer.

A norma do Oramento julga ser o ponto 18, diz que os compromissos plurianuais tem que ir à

Assembleia se ultrapassarem um determinado valor que neste momento no tem presente, mas
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julga para si ser os 99 mil euros e qualquer coisa, e neste caso ultrapassam, e se realmente

mudou no estamos a contestar e no queremos dar trabalho à Dr."Helena Pola que se encontra

de férais muito merecidas certamente, o que nós queremos é resolver o problema hoje, para no

ter que vir a outra reunio.

O Senhor Presidente deu informao, foi aprovado a si nas normas de execuo do oramento

municipal, aprovao essa em Assembleia Municipal. E se a Dr.* Helena o diz assim é porque

essa questo do montante no existe.

O Sr. Vereador Antnio Manuel Caria dos Santos, solicitou a norma do oramento a norma dos

compromissos plurianuais, e de outras aes que so atribuídas ao Presidente pela Assembleia

Municipal. Disse ainda que a Assembleia permite até a um determinado valor para o Senhor

Presidente assinar.

O Senhor Presidente diz confiar nos Servios eparte dopressuposto que esta correto.

Mas referiu que o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, que as normas do

oramento foram já várias vezes alteradas no a tinha de cabea, uma coisa garante que no

esto para atacar ninguém, esto a tentar melhorar, esto a ver que o Senhor Presidente terá que

fazer uma Assembleia extraordinária rapidamente porque o exercício desta empresa no pode

comear com a assinatura do contrato. Pede desculpa aos servios da sua interveno se de

alguma maneira atingiu alguém que no era o caso, o que está em causa era que as coisasfossem

feitas, e mais uma vezpela interveno da CDU, quis queficasse registado. -__

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenes

dos membros do PSD e um voto a favor do membro da CDU, a Minuta de Contrato de Prestao

de Servios para implementao das atividades de enriquecimento curricular (AEC) e atividades

de animao e de apoio a Familia (AAAF) componente de Apoio a Familia (CAF) ano letivo

2023/2024, e remeter à AssembleiaMunicipalpara aprovao dos compromissosplurianuais. _-_
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O Sr. s Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eutásquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Paulo Reis e Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD, vêm apresentar declarao

de voto absteno no ponto 555/2023, da reunio de cmara de 25 de Agosto de 2023, nos

seguintes termos:

Após análise dos elementos apresentados na proposta de Minuta Contrato de Prestao de

Servios para implementao AEC AAAF CAF - Ano Letivo 2023-2024, surgiram-nos duvidas

quanto ao desempenho específico deste contrato pela Associao Tempos Brilhantes. Acreditamos

ser crucial assegurar a qualidade dos servios propostos, considerando a importncia dessas

atividadespara o contexto educacional.

Nazaré, 25 de agosto de 2023

Paulo Reis

Edmundo Eustáquio.

556/2023 - PROPOSTA DOS VALORES CALCULADOS PARA ATRIBUIÇÃO DE

SUBSDIO À ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA TATAS TEAMEAO CLUBEDE DESPORTOS

ALTERNATIVOS DA NAZARÉ, NO AMBITO DO REGULAMENTO DE APOIO AS

ASSOCIAÇÕES DESPORTIVASDO CONCELHO DA NAZARÉ (RAADCN) - A ATIVIDADES

DE CARÁTER REGULAR 2023

Para apreciao e votao Órgo executivo é presente informao n.º 88/SAFD/2023, datada de

2023.08.17, sobre o assunto acima referido, que fazparte da pasta de documentos da reunio e se

dá por transcrita.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos registou mais uma vez que nada tem contra

a atribuio deste tipo de subsídios às associaes desportivas locais.

No entanto, ao analisarmos os documentos, deparamo-nos com a indicao dos servios da

atribuio de subsídio à Associao Desportiva Tátási Team, mas, na realidade, o que aparece
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relativamente a atletas e treinadores inscritos é a referéncia a um outro clube, o Nazaré BHT, que

no aparece em lado nenhum referidopelos servios como associao a contemplar.

À questo que colocamos é se se trata da mesma associao que concorreu aos apoios, ou se é

defacto de outra que se trata, mas que no concorreu?

- Outra questo: que nos informem se este clube Nazaré BHT é uma associao legalmente

constituída e se tem também direco diferente e número de contribuinte também diferente da

Associao Desportiva Tátási Team, ou so também as mesmas pessoas e NIF?

Para terminarmos, gostaríamos de saber se é a primeira vez que isto acontece e se é legal esia

situao?

Deliberado por maioria concordar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a

favor dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, com a Proposta dos Valores

Calculados para atribuio de subsídio à Associao Desportiva Tátási Team e ao Clube de

Desportos Alternativos da Nazaré, no mbito do Regulamento de Apoio às Associaes

Desportivas do Concelho da Nazaré (RAADCN) - Atividades de caráter regular 2023.

557/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - GRUPO DESPORTIVO "OS NAZARENOS" -

ALTERAÇÃOAOPROTOCOLODE COLABORAÇÃO
Para apreciao e votao Órgo executivo é presente informao n.º 89/SAFD/2023, datada de

2023.08.18, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se

dápor transcrita.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, disse pela informao disponibilizada é

dificil para nós entender o que se passou para haver a anulao proposta. Apenas se refere ter

acontecido um lapso dos servios. Mas entendemos que deve haver uma explicao mais

concreta.
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No nos parece correcto alterar os protocolos a meio do "jogo", até porque, também, no nos

parece correcto que se aceite pagar só a alimentao feita fora do concelho. Ento e nos torneios

e jogos que acontecem por cá?

Da forma como fica este protocolo temos dúvidas da sua legalidade relativamente a outros.

- Uma questo a colocar é saber se estes apoios financeiros, desta alinea, foram alguma vez

pagos aos clubes por este protocolo?

- Outra situao é saber se estas alteraes propostas aos protocolos acontecem só com este

clube epor que razo?

Isto porque a seguir vem um igual nos termos, mas que vai exactamente em sentido contrário a

este. Por isso no se entende mesmo a razo!

Deliberado por maioria concordar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a

favor dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, com a alterao ao Protocolo

de Colaborao entre o Município da Nazaré e o Grupo Desportivo "Os Nazarenos ".

558/2023 - RAADCN (OUTROS APOIOS) - BIBLIOTECA INSTRUÇÃO E RECREIO -

ADENDA AO PROTOCOLODE COLABORAÇÃO

Para apreciao e votao Órgo executivo é presente informao n.º 90/SAFD/2023, datada de

2023.08.18, sobre o assunto acima referido, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se

dá por transcrita.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos disse que aqui dá-se o inverso do protocolo

anterior. Detecta-se que houve uma alterao do valor do subsidio de alimentao e prope-se

uma adenda ao protocolopara corrigir o valor a pagar.

Acontece que a alterao dá-se exactamente na mesma cláusula, número, alínea e subalinea do

protocolo que antes foi rejeitado em protocolo idêntico.

Alguém que nos explique as razes de um e de outro, porque no conseguimos entender nos

documentos recebidos.
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Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos afavor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, a Adenda ao Protocolo de

Colaborao entre o Municipio da Nazaré e a Biblioteca Instruo e Recreio.

559/2023 - RGIDMN - PISCINAS MUNICIPAIS DA NAZARÉ - ÉPOCA DESPORTIVA

2023/2024 - PERODOS, HORÁRIOSEMAPASDE FUNCIONAMENTO

Para apreciao e votao Órgo executivo é presente informao n.º 91/SAFD/2023, datada de

2023.08.18, sobre o assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se

dápor transcrita.

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos diz já saber que a Piscina do Centro

Escolar de Valado dos Frades irá sofrer obras de renovao do equipamento.

O que no sabemos é, até quando é que os alunos e utentes daquela piscina estaro sem a poder

usufruir, porque no documento no diz nada sobre prazos.

Por tudo isto, a questo que se coloca é saber exactamente quando comeam e quanto tempo

duraro as obras?

Agradecemos esse esclarecimento, porque relativamente a prazos de obras, o executivo do PS no

está nada bem visto. ___-___

Deliberado por unanimidade aprovar, os periodos, horários e mapas de funcionamento das

Piscinas Municipais da Nazaré, entre o dia 1 de setembro de 2023 e o dia 31 de agosto de 2024,

para a época desportiva 2023/2024.

560/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A FEDERAÇÃO
PORTUGUESA DE FUTEBOL - APURAMENTO DE CAMPEÃO DO CAMPEONATO

NACIONAL - DIVISÃODE ELITE -DE FUTEBOLDE PRAIA - 2023

Para apreciao e votao Órgo executivo é presente informao n.º 92/SAFD/2023, datada de

2023.08.18, que anexa minuta de protocolo de colaborao entre o Município da Nazaré a
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Federao Portuguesa de Futebol e a Nazaré Qualifica, EM, Lda., sobre o assunto acima

referido, quefaz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e uma absteno do membro da CDU, a Minuta de Protocolo de

Colaborao com a Federao Portuguesa de Futebol Apuramento do Campeonato Nacional -

Diviso de Elite ~ de Futebol de Praia -2023.

561/2023 - PROPOSTA - VOTO DE LOUVOR A EQUIPA FEMININA DA ASSOCIAÇÃO

DESPORTIVA TATASI TEAM - NAZARÉ BHT, DE SUB-14 DE ANDEBOL DE PRAIA,

PELA CONQUISTA DO TTULO DE CAMPEASNACIONAIS

Presente proposta de Voto de Louvor à equipa feminina da Associao Desportiva Tatasi Team

Nazaré BHT, de sub-14 de Andebol de Praia, pela conquista do titulo de campes nacionais, que

se transcreve:

"No último fim-de-semana de julho, entre os dias 28 e 30, realizou-se na Nazaré, no Estádio do

Viveiro, a fase final das etapas nacionais, dos escales de formao de Andebol de Praia. A

equipa da Associao Desportiva Tátási Team - Nazaré BHT - venceu a competio no escalo

de sub-14 de Andebol Feminino, sagrando-se assim campe nacional da modalidade no referido

escalo. Vencendo a final na deciso por shoot-out (2-1), as campes que levantaram bem alto o

nome do nosso concelho no se pouparam a esforos para levar de vencida a equipa do GRD

Lea Love Tiles. O resultado obtido denotou o equilibrio entre as equipas e a forma altamente

disputada com que decorreu a final da competio. O feito alcanado é essencialmente coletivo,

por isso merecem justo reconhecimento as atletas: Luana Silvério, Matilde Zarro, Eliana Estrela,

Ana Zarro, Beatriz Barbosa, Miriam Constantino, Yasmin Pestana, Leonor Ventura, Yara

Parreira, Madalena Moreira, Beatriz Mafra, Vitória Luzindro, Josefa Lima e Mara Henriques.

Mas também os elementos da equipa técnica: Tiago Bernardes, Luis Sousinha, Diogo Marques e

Eugénio Marques. Bem como os dirigentes envolvidos: Milton Estrelinha, Marisa Carlota e Elsa
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Moreira. E ainda todos os que de uma forma ou outra contribuiram para este grande feito.

Importa ainda salientar que o Nazaré BHT contou nas suas fileiras com a atleta considerada

como a melhor jogadora do torneio no escalo de sub-14: Eliana Estrela. Aos envolvidos nesta

jornada gloriosa, éa Cmara Municipal reconhece e agradece o esforo e dedicao ao desporto e

a vitória conseguida. E sempre importante recordar que os feitos alcanados resultam de opes

e vises políticas, mas que é o erário público que suporta todo este investimento que permite as

condies concretas para que os resultados apaream. Esta é mais uma prova que no há nada

que substitua o sectorpúblico no desenvolvimento, que se quer equilibrado, designadamente entre

economia, as áreas sociais, o desporto, a cultura, o lazer e a defesa do património natural e

ambiental. __ __

Perante talproeza alcanada, entendemos ser da mais elementarjustia que sefaa nesta cmara

o justo e merecido louvor e reconhecimento por este feito, dado que estas atletas representaram

no só o seu clube, mas também o nome do seu concelho.

Pelo acima exposto, prope-se a atribuio de um voto de louvor e reconhecimento coletivo nos

seguintes termos: _-_

1º - Conceder um voto de louvor público à equipa do clube Nazaré Beach Handball Team, do

escalo de sub-14 de andebol feminino, que se sagrou campe nacional da modalidade, às

jogadoras, equipa técnica e dirigentes do clube, acima indicados;

2º - Expressar publicamente o justo reconhecimento desta cmara, pelo mérito desportivo

alcanado por esta equipa de jovens atletas epor terem levantado bem alto, no só o nome do seu

clube, mas também o nome do concelho da Nazaré no panorama desportivo nacional; Esta

proposta, se aprovada, deve ser divulgada nas páginas da Internet e redes sociais da Camara

Municipal e ainda enviada cópia ao clube desportivo visado, tendo em vista a sua

disponibilizao às atletas, equipa técnica e dirigentes aqui louvados.

Nazaré, 25 de agosto de 2023
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CAMARA MUNICIPAL DA NAZARE FL

O Órgo Executivo da Cmara Municipal da Nazaré

O Senhor Vereador Anbtónio Manuel Caria dos Santos disse que todos receberam a verso final

da proposta da CDU.

E claro que a CDU no se ope a que este voto seja de todo o executivo.

Agradecemos o envio de algumas informaes que nos faltavam, nomeadamente os nomes dos e

das protagonistas, que assim julgamos ter completado melhor o Voto de Louvor.

Quanto a haver uma entrega simbólica deste voto de louvor aos intervenientes, deixamos ao

critério do executivo se o deve fazer, como e onde.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de voto de Louvor à Associao Desportiva

Tátási Team/Nazaré BHT da equipa feminina da Nazaré, de Sub-14 de Andebol de Praia e

proceder em conformidade.

ENCERRAMENTO

No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a

ordem de trabalhos, eram doze horas e quarenta e cinco minutos, pelo que de tudo, para constar,

se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada.
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